Conférence de presse du 4 décembre 2021 Présentation de l'association Auxerre Écologie Solidarités

Merci à tous d'assister à cette conférence de presse de présentation de l'association **Auxerre Écologie Solidarités**.

Cette association est directement issue de la campagne des élections municipales de l'année dernière.

Nous avions réussi, alors, à rassembler sur une liste de 39 noms, des hommes et des femmes issu.e.s de diverses sensibilités de gauche et écologistes ainsi que des syndicalistes, des militants des droits humains, des associatifs et des citoyens sans engagements particuliers mais désireux d'œuvrer au changement écologique, social et citoyen.

À l'issue de ces élections municipales, nous avions décidé de poursuivre l'aventure commune au sein d'une association.

C'est chose faite aujourd'hui.

Cette association n'est pas un cartel de partis. C'est une association résolument citoyenne sans attache partidaire aucune.

Nous avons d'ores et déjà établi un programme d'action.

Nous allons suivre attentivement la vie municipale et communautaire car notre champ d'action ne se limite pas à la ville d'Auxerre mais s'étend à toute la Communauté de l'Auxerrois.

Pour ce faire, nous serons en liaison permanente avec les élus que nous avons fait élire l'an dernier : Denis Roycourt et Florence Loury.

Nous informerons régulièrement les électeurs de nos actions par la diffusion de tracts et de journaux ainsi que sur les réseaux sociaux. Un site Internet sera créé.

Nous organiserons des conférences-débats sur des thèmes touchant à l'environnement et au social.

L'objectif est de faire adhérer le plus grand nombre de nos concitoyens aux idées de la transformation écologique, sociale et citoyenne.

Nous serons particulièrement attentifs aux questions suivantes et mènerons campagne sur :

- les transports en commun et leur nécessaire gratuité.
- la création de parkings de covoiturage.
- une politique volontariste pour favoriser le vélo.

- la création de centres de santé employant des médecins et professionnels de santé salariés.
- la détresse sociale et l'aide aux plus démunis pour faire respecter leurs droits.
- la défense de l'emploi et des droits sociaux des salariés notamment dans l'hôtellerie et les grandes surfaces où les femmes sont très durement exploitées.
- la liaison entre économie et habitat ; nous suivons actuellement le dossier de l'OAH (Office auxerrois de l'Habitat) qui est contraint par la loi Elan de fusionner avec d'autres organismes similaires pour atteindre la taille de 12 000 logements ; le maire Crescent Marault souhaite intégrer un grand groupe Vilogia qui par fusion-absortion priverait les Auxerrois de tout contrôle sur les logements sociaux de la ville. Nous sommes partisans de l'intégration d'entités plus petites et régionales qui permettrait de continuer à gérer les logements au plus près des habitants.
- la création d'un Observatoire auxerrois des pollutions ; je rappelle à ce sujet que l'usine Kronospan (ex-Isoroy) pollue gravement l'environnement et porte atteinte à la santé des habitants les plus proches ; que les habitants des Piedalloues subissent chaque année des pollutions aux pesticides agricoles ; que les habitants des boulevards doivent supporter le passage de milliers de camions et voitures qui envoient des gaz d'échappement et des particules fines dans leurs poumons ; que l'eau de nos captages flirte en permanence avec la limite des 50 milligrammes de nitrates par litre et que les seuils d'alerte des pesticides sont très souvent dépassés.

Dans l'immédiat, nous allons mener une campagne d'opinion pour faire ré-ouvrir la bibliothèque du quartier Sainte-Geneviève. Cette bibliothèque est fermée depuis plus de deux ans maintenant. Après la fermeture du collège Bienvenu-Martin, après la fermeture de la crèche mutualiste et de la halte-garderie Les Acrobates (il n'y a plus d'accueil petite enfance à Ste Geneviève), c'est encore un service public qui disparaît. Nous disons « ça suffit ». Nous voulons que cette bibliothèque rouvre ses portes et que les habitants, les enfants, les écoles puissent profiter de cette bibliothèque riche de plusieurs milliers de livres.

Nous réclamons aussi un élargissement du droit d'accès de toutes les écoles d'Auxerre aux bibliothèques. J'ai ici la convention « groupes scolaires » de l'année en cours. Il est stipulé que chaque classe de la ville n'a droit qu'à un seul rendez-vous par an dans une bibliothèque municipale. Les professeurs des écoles ne peuvent donc pas mener leurs élèves plus d'une fois par an à la bibliothèque. C'est aberrant. Il faut que cela change!

Voilà donc, mesdames et messieurs, le programme chargé que nous nous sommes fixé pour les cinq années à venir.

Nous vous remercions de votre attention et nous sommes prêts à répondre à vos questions.